

Prof. Dr. med. Wolfram Henn



Leiter der Genetischen Beratungsstelle am Institut für Humangenetik
der Universität des Saarlandes, Homburg/Saar

Quelle: Deutscher Ethikrat

Akademischer Lebenslauf/Beschäftigungsverhältnisse:

1981	Abitur
1981 - 1982	Jurastudium in Saarbrücken
1981 - 1983	Anglistikstudium in Saarbrücken
1982 - 1988	Medizinstudium in Homburg/Saar
1988	Promotion zum Dr. med.
1989	Tätigkeitserlaubnis als Arzt im Praktikum
1990	Approbation
1990 - 1991	Ausbildungsstipendiat der Aktion Sorgenkind
1992	Forschungsstipendiat der Hedwig-Stalter-Stiftung
seit 1992	Wissenschaftlicher Angestellter am Institut für Humangenetik in Homburg
1995	Facharzt für Humangenetik
1996	Fachkundenachweis "Zytogenetische Labordiagnostik"
1996	Habilitation und Ernennung zum Privatdozenten für Humangenetik
1998	Sachkundenachweis "Beauftragter für die Biologische Sicherheit"
2002	Venia legendi für „Ethik in der Medizin“
2003	Ernennung zum apl. Professor
seit 2004	Leiter der Genetischen Beratungsstelle am Institut für Humangenetik der Universität des Saarlandes, Homburg/Saar

seit 2005 in Teilzeit als Facharzt für Humangenetik kassenärztlich tätig am Institut für Immunologie und Genetik, Kaiserslautern

Schwerpunkte wissenschaftlicher Tätigkeit:

- Ethische Probleme humangenetischer Diagnostik
- Informationelle Selbstbestimmung
- Bewältigung genetisch bedingter Behinderung am Beispiel des Down-Syndroms

Funktionen in wissenschaftlichen Gesellschaften und Institutionen:

seit 1990 Mitglied der Deutschen Gesellschaft für Humangenetik

seit 1996 Mitglied der Akademie für Ethik in der Medizin

1999 - 2004 Mitglied der Zytogenetik-Kommission der Deutschen Gesellschaft für Humangenetik

2000 - 2008 Koordinator der Arbeitsgruppe "Reproduktionsmedizin und Embryonenschutz" in der Akademie für Ethik in der Medizin

2001 - 2010 Mitglied des Kuratoriums der Evangelischen Akademie der Pfalz

2005 - 2009 Vorsitzender der Kommission für Grundpositionen und ethische Fragen der Deutschen Gesellschaft für Humangenetik

2009 - 2014 Mitglied der Schriftleitung der Zeitschrift „Ethik in der Medizin“

seit 2015 stv. Mitglied der Ethikkommission für Präimplantationsdiagnostik bei der Landesärztekammer Baden-Württemberg

seit 2016 Mitglied der Ethik-Kommission bei der Ärztekammer des Saarlandes

Mitgliedschaft in Beratungsgremien:

seit 2007 Mitglied der Zentralen Ethikkommission bei der Bundesärztekammer (ZEKO), 2010 - 2022 Mitglied des Vorstands, 2013 - 2022 stellvertretender Vorsitzender

seit 2007 Mitglied des Beirats des Deutschen Down-Syndrom-Infocenters

seit 2016 Mitglied des Deutschen Ethikrates

- Beirat der Deutschen Klinefelter-Syndrom-Vereinigung
- Beirat der Deutschen Morbus Osler Stiftung

Mitgliedschaft in Aufsichtsräten:

keine

Auszeichnungen:

1992	Hedwig-Stalter-Preis
1996	Calogero-Pagliarello-Preis
2007	Down-Syndrom-Preis „Moritz“
2011	Felix-Koßmann-Preis

[Stand: 23.02.2023]